

Son intégrité est sans tache. Parlez de M. Tellier à ceux qui ont eu l'occasion de se rencontrer souvent avec lui, dans les relations professionnelles ou politiques: "Tellier, c'est un honnête homme", vous dira-t-on spontanément. Et appliquée à lui, cette parole n'est pas un mot banal. Honnête homme, il l'est dans toute la force de l'expression. Il pousse la probité jusqu'à la délicatesse. Avocat, les intérêts de ses clients sont pour lui chose sacrée. Administrateur municipal, il a apporté de la ville qui l'avait choisi pour son premier magistrat un soin sévère. Député, dans la législation privée comme dans la législation publique, il recherche avant tout la justice et le bien général. Scrutez toute sa vie publique depuis vingt ans, je vous défie d'y relever, je ne dis pas un acte louche, mais simplement un acte douteux. Toujours et partout la droiture, l'honorabilité, la rectitude morale y brillent d'un admirable éclat. Aussi la réputation qu'il a conquise l'environne-t-elle comme d'une auréole de respect.

Que dire de sa fermeté de caractère? Très conciliant dans la forme, très courtois dans ses relations, monsieur Tellier n'est pas moins doué d'une inébranlable énergie. Essayez donc de le faire reculer lorsqu'il croit avoir un devoir à remplir! Vous y perdrez vos peines et votre effort. Non, pas qu'il soit obstiné, si vous lui démontrez qu'il fait gera des raisons victorieuses pour se laisser convaincre. Vous ne le verrez pas flotter indécis entre le pour et le contre, entre le faux et le vrai, entre le juste et l'injuste. Lorsque son jugement aura fixé sa résolution, cette résolution deviendra la loi qui dirigera souverainement son attitude et ses actes. Pour tout dire en un mot, monsieur Tellier est un caractère. Ses qualités morales, sont servies par les plus belles facultés intellectuelles. Le talent de M. Tellier, depuis que nous le connaissons, a toujours été en se développant et en s'affirmant avec plus de maîtrise. Ce que l'on doit admirer avant tout, c'est la pondération du jugement. On dirait qu'il y a chez cet homme politique un don spécial de voir juste.

Nous avons plus d'une fois entendu M. Tellier prendre la parole dans d'importants débats. Et c'était pour nous une jouissance de suivre le développement de sa pensée et de son argumentation. On sent en l'écoutant qu'il sait parfaitement où il va, et qu'il sait pour s'y rendre, une route nettement tracée. On éprouve une impression de sécurité. La conception est claire, son exposition lucide, sa démonstration convaincante. Sa parole est faite de lumière et de force. Il pose une question, il la met dans son vrai jour, il la considère sous son aspect essentiel et il vous entraîne irrésistiblement aux conclusions qu'il formule, par la précision rigoureuse de ses déductions logiques.